

**Patricio Guzmán, historiador:**

# "Nunca dejo de sorprenderme"

Aunque la vida lo ha llevado a desempeñar diversos trabajos y viajes por el mundo como marino mercante, Patricio Guzmán es un historiador innato y es tanto la pasión que siente por el tema que hoy se dedica por completo a la recopilación de materiales de archivo histórico de San Antonio y avanzar en uno de sus últimos intereses: "Santo Domingo olvidado", un libro que pretende publicar el próximo año sobre la historia de esta comuna.

Su inagotable energía y solidaridad a la hora de compartir sus conocimientos lo ha llevado a participar de manera comprometida con las diversas actividades culturales desarrolladas en la comuna, dictar charlas en los colegios y reunirse a menudo con artistas e historiadores de la zona a compartir experiencias y dialogar sobre un tema que los llena y motiva profundamente: San Antonio.



¿Cuándo y por qué nació su interés por la historia de la comuna?

historiador ¿Qué conclusiones saca?

Desde pequeño guardaba información y material histórico. Mi padre me inculcó que me motivara en este tema.

¿Sus archivos históricos de qué época datan?

De 1554 con la llegada de Antonio Núñez de Fonsca a la zona.

Tengo diverso material y han servido de mucha ayuda, sin duda, ha valido la pena el tiempo ocupado en la recopilación de material.

De su experiencia como

historiador ¿Qué conclusión saca?

Me siento orgulloso de lo que he hecho por la comuna y siento que aún puedo dar más ya que nunca dejo de conocer y sorprenderme. Yo de alguna manera quise seguir el ejemplo de don Ascencio Ronda que ha hecho mucho por San Antonio. Con mis compañeros de la Academia de historia nos dedicábamos a investigar sobre San Antonio y entregábamos la información a la municipalidad, a la gobernación y a quien se interese por nuestro trabajo.

¿Cree que la cultura sigue siendo un tema postergado en el país?

Si, y esto no pasa por que no se haga nada para fomentar la cultura, sino porque los niños y los jóvenes no se sienten motivados, sus intereses van por otro lado y eso es lamentable.

Sobre este punto ¿Qué

consejo le daría a los jóvenes sanantoninos?

Les diría que lean más, que conviertan la lectura en un hábito. Falta que se informen sobre la historia del país, que conozcan más sobre los Nobel que tiene Chile y los exponentes locales que existen en la zona. Falta curiosidad y asombro.

A propósito de este descubrimiento de las personas ¿Considera que Chile es un país culto?

Puedo decir que en comparación con otros países que me tocó conocer en mis viajes, Chile valorá más la historia y la cultura. Los jóvenes y niños tienen mayores conocimientos, pero de todas maneras creo que aún falta más empuje.

Y ese empuje ¿Existe en San Antonio?

Sí, el municipio siempre está preocupado de motivar a niños y jóvenes en el tema.

Lo primordial es que los niños participen en las actividades artísticas, en los talleres, en los eventos, en el fondo, que se involucren y se hagan partícipes.

¿Cómo ha sido la experiencia al realizar charlas a los estudiantes de San Antonio?

Bueno, los niños se sorprenden al conocer quienes son por ejemplo Angélique Oñate, nombre actual de una calle en Placilla, o quién es bombero Molina o Alain Macoway. He tenido una grata experiencia y me gusta que se sientan interesados en la historia de su tierra.

Si el trabajo con niños lo motiva ¿Qué es lo que le desilusiona?

Me desilusiona que exista poco apoyo a los artistas de la zona y a los que trabajamos por rescatar la historia de San Antonio.

## "Nunca dejo de sorprenderme" (entrevistas) [artículo]

**Libros y documentos**

### AUTORÍA

Guzmán, Patricio

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Nunca dejo de sorprenderme" (entrevistas) [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile